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öffentliche N I E D E R S C H R I F T  

 
VERTEILER: 
 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Schule und Sport, AfSS/034/ XII 

Sitzung am : 01.06.2022 

Sitzungsort : Sitzungsraum 2, Rathausallee 50, 22846 Norderstedt 

Sitzungsbeginn : 18:30 Sitzungsende : 21:07 

 
Öffentliche Sitzung 
Es folgte eine nichtöffentliche Sitzung 

 
 

Das Ergebnis der Beratung ergibt sich aus den Anlagen, die Bestandteil dieser Niederschrift 
sind. 
 

Genehmigt und wie folgt unterschrieben:  

Vorsitz : gez. Marc-Christopher Muckelberg 

Schriftführung : gez. Maximilian Bosdorf 
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T E I L N A H M E V E R Z E I C H N I S 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Schule und Sport 

Sitzungsdatum : 01.06.2022 

 
 
Sitzungsteilnehmende 
 

Vorsitz  

 Muckelberg, Marc-Christopher  

Teilnehmende  

 Becker, Gunnar  
 Frey, Finn Luca für Frau Bilger 
 Gebert, Sonja für Herrn Brüning 
 Grabowski, Patrick  
 Jürs, Lasse für Frau Fedrowitz 
 Kreutzburg, Thea für Frau Betzner-Lunding 
 Mährlein, Tobias für Frau Raad 
 Matthes, Uwe  
 Schloo, Denise  
 Thedens, Thomas  
 Weidler, Ruth  
 Wiedemann, Michael  
 Witte, Thomas  

Verwaltung  

 Bernitt, Tim Amt 68 
 Bertermann, Marc-Mario EGNO 
 Franz, Stefan Fachbereich 681 
 Gattermann, Sabine Amt 42 
 Gust, Jörg EGNO 
 Helterhoff, Mario Fachbereich 601 
 Jeschke, Tanja Sachgebiet 1722 Schul-IT 
 Major, Julia Dez. II 
 Marcinkowski, Tom Kinder- und Jugendbeirat 
 Schmieder, Katrin Zweite Stadträtin 
 Vogt, Kirsten Rechnungsprüfungsamt 

Protokollführung  

 Bosdorf, Maximilian Fachbereich 421 
 
 
Entschuldigt fehlten 

Teilnehmende  

 Betzner-Lunding, Ingrid  
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 Bilger, Christine  
 Brüning, Marcus  
 Fedrowitz, Katrin  
 Mann, Arne  
 Raad, Miriam Yvonne  

 
 
 
Sonstige Teilnehmende 

Frau Heußel   Drees & Sommer 
Herr Liepold   BEB gGmbH 
Frau Schlesselmann  Coppernicus-Gymnasium 
Frau Schermer  Gemeinschaftsschule Friedrichsgabe 
Herr Bülck   Gemeinschaftsschule Harksheide 
Herr Hesse   Gemeinschaftsschule Ossenmoorpark 
Herr Krüger   Lise-Meitner-Gymnasium 
Herr von Bismarck  Speicherhafen GmbH 
Herr Ronnebaum  Speicherhafen GmbH 
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V E R Z E I C H N I S   D E R 
T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Schule und Sport 

Sitzungsdatum : 01.06.2022 

 

 

Öffentliche Sitzung 

TOP 1 :  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
TOP 2 :  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung sowie Entscheidung über die 
Nichtöffentlichkeit einzelner Tagesordnungspunkte 
 
TOP 3 :  
Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 04.05.2022 
 
TOP 4 :  
Beschlüsse aus nichtöffentlicher Sitzung vom 04.05.2022 
 
TOP 5 :  
Einwohnerfragestunde, Teil 1 
 
TOP 6 :  
Vorstellung Sportverwaltungssoftwareprogramm "Clubity" 
- ohne Vorlage - 
 
TOP 7 : B 22/0211 
Neubau Campus Glashütte 
 
TOP 8 : B 22/0207 
Neubau der OGGS Lütjenmoor und einer Dreifeld-Sporthalle am Aurikelstieg 
 
TOP 9 : B 22/0192 
Schulentwicklungsplanung weiterführende Schulen 
 
TOP 10 : B 22/0201 
Zustimmung zum Beginn der Baumaßnahme in der Sporthalle der 
Gemeinschaftsschule Harksheide 
 
TOP 11 :  
Bauvorhaben Schulneu- und -umbauten 
- ständiger Besprechungspunkt - 
 
TOP 12 :  
Sachstand Digitalisierung Norderstedter Schulen  
- ständiger Besprechungspunkt - 
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TOP 13 :  
Einwohnerfragestunde, Teil 2 
 
TOP 14 :  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
 
TOP 14.1 :  
Dienstleistungskonzession der Mensa der Willy-Brandt-Schule 
 
TOP 14.2 :  
Sitzung des Schulleiterwahlausschusses am 13.06.2022 
 
TOP 14.3 :  
Beantwortung von Einwohnerfragen 
 
TOP 14.4 :  
Zuschuss für besondere Projektwochen an Schulen 
 
TOP 14.5 :  
Anfrage der Fraktion Freie Wähler zum Thema Kosten der Mittagsverpflegung bei der 
Schulkindbetreuung 
 

Nichtöffentliche Sitzung 

TOP 15 : B 22/0208 
Neubau OGGS Lütjenmoor einschließlich einer Dreifeld-Sporthalle und einer 
Kindertagesstätte am Standort Aurikelstieg: Auslobungsunterlagen 
 
TOP 16 : B 22/0215 
Schulentwicklungsplanung Schulzentrum-Nord 
 
TOP 17 : B 22/0218 
Beschaffung von mobilen Endgeräten für die Jahrgangsausstattung für Schülerinnen 
und Schülern weiterführenden Schulen 
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T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 

 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Schule und Sport 

Sitzungsdatum : 01.06.2022 

 
TOP 1:  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 
Der Vorsitzende Herr Muckelberg eröffnet die 34. Sitzung des Ausschusses für Schule und 
Sport und begrüßt die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der Verwaltung, die zur Sitzung 
eingeladenen Gäste sowie die anwesenden Ausschussmitglieder. 
 
Anschließend stellt er die form- und fristgerechte Ladung sowie die Beschlussfähigkeit mit 14 
Mitgliedern fest. 
 
 
TOP 2:  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung sowie Entscheidung über die 
Nichtöffentlichkeit einzelner Tagesordnungspunkte 
 
Herr Muckelberg weist darauf hin, dass zu den TOPs 15, 16 und 17 eine Beschlussfassung 
im nichtöffentlichen Teil erforderlich ist.  
 
Es liegen keine nichtöffentlichen Berichte und Anfragen vor. 
 
Abstimmung über die nichtöffentliche Sitzung ( TOPs 15, 16 und 17 ): 
 

 CDU SPD B90/Die 
Grünen 

WiN FDP Die 
Linke 

AfD FW Sonstige 

Ja: 3 3 2 2 1 1 1 1  

Nein:          
Enthaltung:          

Befangen:          

 
Es wird einstimmig beschlossen, die Tagesordnungspunkte 15, 16 und 17 nichtöffentlich zu 
behandeln. 
 
Abstimmung über die Tagesordnung: 

 
 CDU SPD B90/Die 

Grünen 
WiN FDP Die 

Linke 
AfD FW Sonstige 

Ja: 3 3 2 2 1 1 1 1  
Nein:          

Enthaltung:          
Befangen:          

 
Mit 14 Ja-Stimmen einstimmig beschlossen.  
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TOP 3:  
Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 04.05.2022 

 
Einwendungen gegen die Niederschrift werden nicht erhoben. Sie gilt somit als genehmigt. 
 
 
 
TOP 4:  
Beschlüsse aus nichtöffentlicher Sitzung vom 04.05.2022 

 
Herr Muckelberg berichtet, dass der Ausschuss für Schule und Sport in der letzten Sitzung 
am 04.05.2022 ein Beschluss über die Schulbuchvergabe im nichtöffentlichen Teil gefasst 
hat. 
 
 
 
TOP 5:  
Einwohnerfragestunde, Teil 1 

 
Es werden keine Fragen gestellt. 
 
 
 
TOP 6:  
Vorstellung Sportverwaltungssoftwareprogramm "Clubity" 
- ohne Vorlage - 

 
Frau Gattermann erläutert die Herleitung der Zusammenarbeit der Norderstedter 
Sportvereine und der Firma Speicherhafen GmbH aus Hamburg.  
 
Mit dem Beschluss des Ausschusses für Schule und Sport vom 18.08.2021 ( TOP 6 ) jeder 
Norderstedter zur Förderung der Digitalisierung im Bereich Sport in 2021 auf Antrag einen 
zweckgebundenen Zuschuss i. H. v. 5,- EUR pro Mitglied und Jahr erhalten kann. 
 
Herr Bismarck und Herr Ronnebaum von der Speicherhafen GmbH präsentieren die 
webbasierte Applikation „Clubity“ dem Ausschuss vor. 
 
Die Herren erläutern die Möglichkeiten für Sportvereine, Sporttreibende und die Verwaltung, 
die das Programm bietet ( Buchung von Sportstätten, zielgenaue Kommunikation in 
ansprechender Weise, Informationen zu Sportstätten ). 
 
Herr von Bismarck beantwortet Fragen der Ausschussmitglieder hinsichtlich des 
Datenschutzes und der Auswertbarkeit der Applikation hinsichtlich der Bedarfsplanung von 
Sportstätten.  
 
 
TOP 7: B 22/0211 
Neubau Campus Glashütte 

 
Herr Muckelberg erläutert die Vorlage und schlägt für das weitere Prozedere vor, dass die 
Vorlage in zwei Abschnitten unterteilt wird. Im ersten Abschnitt soll ein Beschluss über die 
Variante gefasst werden, die gemäß der Präsentation der Vorentwurfsplanung geplant und 
umgesetzt werden soll. 
 
Variante A = Fortsetzung der Planung unter Berücksichtigung Einsparpotenziale, Beginn 
Entwurfsplanung 
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Variante B = Sanierung anstelle von Neubau 
Variante C = Optimierung der Grundstücksnutzung 
Variante D = Neubau Schulen und Außenanlagen, Sanierung Sporthallen.  
 
Anschließend erfolgt jeweils einzeln die Beratung und Abstimmung über die 
Einsparpotenziale. Abschließend soll eine Abstimmung über die Beschlussvorlage erfolgen.  
 
Der Ausschuss stimmt diesem Ablauf zu.  
 
Es ergibt sich eine rege Diskussion im Ausschuss.  
 
Frau Weidler stellt für die CDU-Fraktion fest, dass Variante A geplant und umgesetzt werden 
soll aber hinsichtlich der Entscheidung, ob die Sporthallen am Campus Glashütte saniert oder 
neugebaut werden sollen, weitere Informationen von der EGNO benötigt werden.   
 
Frau Schmieder stellt klar, dass auch eine inhaltliche Trennung des Schulgebäudes und 
Sporthallen möglich sei.  
 
Herr Bertermann erläutert, dass diese Betrachtungsweise nachvollziehbar ist. Das 
Aufstellungsverfahren für den Bebauungsplan ist jedoch bereits gestartet, weshalb eine  
Entscheidung noch vor der nächsten regulären Ausschusssitzung ( 07.09.2022 ) aufgrund 
der ansonsten entstehenden Planungsverzögerung kostengünstiger für die Stadt wäre. 
 
Herr Mährlein erklärt für die FDP-Fraktion, dass die durch Variante D beschlossene 
Sanierung zu keiner qualitativen Verbesserung der Sporthalle führen würde und eine weitere 
Verzögerung vermieden werden soll. 
 
Frau Schloo erklärt für die SPD-Fraktion, dass eine Verzögerung des Verfahrens 
grundsätzlich nicht entstehen soll, aber das es sich bei der Beantwortung von wichtigen 
Fragen, ob die Sporthalle saniert oder neugebaut werden soll, um eine vertretbare 
Verzögerung handelt. 
 
Herr Wiedemann stellt für die AFD-Fraktion fest, dass eine Entscheidung zügig getroffen 
werden sollte, um eine weitere Baukostensteigerungen zu vermeiden. 
 
Herr Helterhoff ( Fachbereich 601 - Planung ) berichtet, dass im Zuge des 
Aufstellungsverfahrens des Bebauungsplanes bei Änderung des Baukörpers ( unabhängig 
von Sanierung oder Neubau der Sporthalle ) auf den nächsten Verfahrensschritt gewartet 
werden muss. Es gibt aktuell keinen Bebauungsplan für das Grundstück und der 
aufzustellende Bebauungsplan muss die bisherigen Rechte des vorhandenen Baukörpers 
sichern.  
 
Herr Matthes stellt klar, dass sich die CDU-Fraktion nicht gegen einen Neubau ausspricht, 
sondern Fragen an die EGNO und Amt 68 hat, die im Vorfeld beantwortet werden müssen, 
um eine Entscheidung treffen zu können. 
 
Frau Schmieder bedankt sich für die rege Diskussion. Sie gibt zu bedenken, dass sich das 
derzeitige Einsparpotenzial von ca. 10 Millionen EUR zwischen der Sanierung und einem 
Neubau der Sporthalle nicht in der Qualität vergleichbar bewerten lässt. Zudem verringert 
sich das Einsparpotenzial voraussichtlich auch dann, wenn das bautechnische Gutachten für 
die Sporthalle vorliegt. Ein Neubau der Sporthalle erweitert zusätzliche Möglichkeiten für den 
Schul- und Vereinssport. 
 
Herr Frey fragt nach, ob das bautechnische Gutachten bei der Sanierung auch das 
Einsparpotenzial reduzieren kann.  
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Herr Gust führt hierzu aus, dass die bisherige Begutachtung der Sporthalle nach äußerlichen 
Gesichtspunkten erfolgt ist. Hierbei wurde die Sporthalle begutachtet, ohne Wände und 
Boden zu öffnen. Dies kann zur Folge haben, dass der Sanierungsaufwand tatsächlich 
größer sein kann als bisher angenommen. 
 
Herr Mährlein beantragt eine Sitzungsunterbrechung von 5 Minuten woraufhin Herr 
Muckelberg die Sitzung unterbricht.  
 
Sitzungsunterbrechung von 19.30 Uhr bis 19.35 Uhr.  
 
Es ergeben sich keine weiteren Wortmeldungen.  
 
Sodann lässt Herr Muckelberg über die ersten zwei Absätze der Beschlussvorlage 
abstimmen. 
 
Abstimmung ( Abstimmung über Variante A )  

 

 CDU SPD B90/Die 
Grünen 

WiN FDP Die 
Linke 

AfD FW Sonstige 

Ja: 3 3 2 2 1 1 1 1  

Nein:          
Enthaltung:          

Befangen:          
 
Es wurde einstimmig beschlossen, dass die Variante A ( Fortsetzung der Planung unter 
Berücksichtigung Einsparpotenziale, Beginn Entwurfsplanung ) geplant und umgesetzt 
werden soll.  
 
Anschließend erklärt Herr Muckelberg, dass über jedes Einsparpotenzial einzeln beraten und 
abgestimmt werden soll.   
 
Frau Schmieder berichtet über die Informationsveranstaltung vom 18.05.2022 und 
entschuldigt sich für ihre krankheitsbedingte Abwesenheit. Sie stellt klar, dass es der 
Verwaltung wichtig ist, den Ausschussmitgliedern die Einsparpotenziale transparent 
darzulegen. 
 
Herr Gust berichtet, dass eine Übersicht über die Abstimmungen über die einzelnen 
Einsparpotenziale ( Anlage 1 ) sowie die aktuelle Kostenschätzung - unter Berücksichtigung 
der Einsparpotenziale - ( Anlage 2 ) zu Protokoll gegeben werden.  
 
Sodann wird mit der Beratung und der Abstimmung der einzelnen Einsparpotenziale 
begonnen. 
 
01 Reduzierung versiegelte Fläche im Außenbereich 
 

Es werden keine Fragen gestellt.  
 
Abstimmung ( 01 Reduzierung versiegelte Fläche im Außenbereich )  

 
 CDU SPD B90/Die 

Grünen 
WiN FDP Die 

Linke 
AfD FW Sonstige 

Ja: 3 3 2 2 1 1 1 1  
Nein:          

Enthaltung:          
Befangen:          

 



10 

10 
 
 

 

 
Damit ist das Einsparpotenzial „01 Reduzierung versiegelte Fläche im Außenbereich“ 
einstimmig angenommen worden.  
 
02 Reduzierung Sitzobjekte aus 
 

Es werden keine Fragen gestellt.  
 
Abstimmung ( 02 Reduzierung Sitzobjekte aus)  

 

 CDU SPD B90/Die 
Grünen 

WiN FDP Die 
Linke 

AfD FW Sonstige 

Ja: 3 3 2 2 1  1 1  

Nein:      1    
Enthaltung:          

Befangen:          
 
Damit ist das Einsparpotenzial „02 Reduzierung Sitzobjekte aus“ mehrheitlich angenommen 
worden.  
 
03 Entfall Einfriedungen um Bestandsbäume Baufeld 
 
Es werden keine Fragen gestellt.  
 
Abstimmung ( 03 Entfall Einfriedungen um Bestandsbäume Baufeld )  

 
 CDU SPD B90/Die 

Grünen 
WiN FDP Die 

Linke 
AfD FW Sonstige 

Ja: 3 3 2 2 1  1 1  
Nein:      1    

Enthaltung:          
Befangen:          

 
Damit ist das Einsparpotenzial „03 Entfall Einfriedungen um Bestandsbäume Baufeld“ 
mehrheitlich angenommen worden.  
 
04 Entfall Oberlicht Haupteingang 
 

Es werden keine Fragen gestellt.  
 
Abstimmung ( 04 Entfall Oberlicht Haupteingang )  

 
 CDU SPD B90/Die 

Grünen 
WiN FDP Die 

Linke 
AfD FW Sonstige 

Ja: 3 3 2  1  1 1  
Nein:    2  1    

Enthaltung:          
Befangen:          

 
Damit ist das Einsparpotenzial „04 Entfall Oberlicht Haupteingang“ mehrheitlich angenommen 
worden.  
 
05 Fassadenstruktur in Beton statt Holz 
 

Es wird eine Frage zur CO²-Belastung der beiden Varianten im direkten Vergleich seitens der 
Architekten beantwortet.  
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Abstimmung ( 05 Fassadenstruktur in Beton statt Holz )  

 

 CDU SPD B90/Die 
Grünen 

WiN FDP Die 
Linke 

AfD FW Sonstige 

Ja: 3 3  2 1 1 1 1  

Nein:   2       
Enthaltung:          

Befangen:          
 
Damit ist das Einsparpotenzial „05 Fassadenstruktur in Beton statt Holz“ mehrheitlich 
angenommen worden.  
 
06 Entfall Oberlicht Flur Lehrerzimmer 
 

Es werden keine Fragen gestellt.  
 
Abstimmung ( 06 Entfall Oberlicht Flur Lehrerzimmer )  

 
 CDU SPD B90/Die 

Grünen 
WiN FDP Die 

Linke 
AfD FW Sonstige 

Ja: 3 3 2 2 1  1 1  
Nein:      1    

Enthaltung:          
Befangen:          

 
Damit ist das Einsparpotenzial „06 Entfall Oberlicht Flur Lehrerzimmer“ mehrheitlich 
angenommen worden.  
 
07 Keine Lüftungsanlage in Räumen mit Fenstern 
 

Seitens der Ausschussmitglieder werden Fragen zu der Auswirkung von Lüftungsanlagen auf 
die Ausbreitung des Coronavirus gestellt.  
 
Abstimmung ( 07 Keine Lüftungsanlage in Räumen mit Fenstern )  

 
 CDU SPD B90/Die 

Grünen 
WiN FDP Die 

Linke 
AfD FW Sonstige 

Ja:          
Nein: 3 3 2 2 1 1 1 1  

Enthaltung:          
Befangen:          

 
Damit ist das Einsparpotenzial „07 Keine Lüftungsanlage in Räumen mit Fenstern“ 
einstimmig abgelehnt worden.  
 
08 Hybridlüftung 
 

Es werden keine Fragen gestellt.  
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Abstimmung ( 08 Hybridlüftung )  

 

 CDU SPD B90/Die 
Grünen 

WiN FDP Die 
Linke 

AfD FW Sonstige 

Ja: 3 3  2   1 1  

Nein:   2  1 1    
Enthaltung:          

Befangen:          
 
Damit ist das Einsparpotenzial „08 Hybridlüftung“ mehrheitlich angenommen worden.  
 
09 Heizkörper statt Fußbodenheizung 

 
Es werden keine Fragen gestellt.  
 
Abstimmung ( 09 Heizkörper statt Fußbodenheizung )  

 

 CDU SPD B90/Die 
Grünen 

WiN FDP Die 
Linke 

AfD FW Sonstige 

Ja:     1  1 1  

Nein: 3 3 2 2  1    
Enthaltung:          

Befangen:          
 

Damit ist das Einsparpotenzial „09 Heizkörper statt Fußbodenheizung“ mehrheitlich 
abgelehnt worden.  
 
10 Errichtung und Betrieb PV-Anlage durch Stadtwerke 
 
Es werden Fragen seitens der Ausschussmitglieder und der Schulleitungen hinsichtlich der 
Betreibung der PV-Anlage beantwortet.  
 
Es wird erläutert, dass im Falle einer Zustimmung, die PV-Anlage durch die Stadtwerke 
betrieben wird.  
 
Es wurde erörtert, dass die Betreibung der PV-Anlage durch erfolgt das Amt 68 erfolgen 
würde. 
 
Abstimmung ( 10 Errichtung und Betrieb PV-Anlage durch Stadtwerke )  

 
 CDU SPD B90/Die 

Grünen 
WiN FDP Die 

Linke 
AfD FW Sonstige 

Ja:    2    1  
Nein: 3 3 2  1 1 1   

Enthaltung:          
Befangen:          

 

Damit ist das Einsparpotenzial „10 Errichtung und Betrieb PV-Anlage durch Stadtwerke“ 
mehrheitlich abgelehnt worden.  
 
11 Keine nach Schulen getrennte Verbrauchserfassung und Abrechnung 

 
Frau Schmieder erläutert, dass eine getrennte Verbrauchserfassung und Abrechnung im 
Falle einer möglichen Mensaverpachtung oder Hallenvermietung ( große Veranstaltungen ) 
notwendig sei.  
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Abstimmung ( 11 Keine nach Schulen getrennte Verbrauchserfassung und 
Abrechnung )  

 
 CDU SPD B90/Die 

Grünen 
WiN FDP Die 

Linke 
AfD FW Sonstige 

Ja:          
Nein: 3 3 2 2 1 1 1 1  

Enthaltung:          
Befangen:          

 
Damit ist das Einsparpotenzial „11 Keine nach Schulen getrennte Verbrauchserfassung und 
Abrechnung“ einstimmig abgelehnt worden.  
 
12 Verzicht auf Holz-Hybrid-Decken 
 

Es werden keine Fragen gestellt.  
 
Abstimmung ( 12 Verzicht auf Holz-Hybrid-Decken )  

 
 CDU SPD B90/Die 

Grünen 
WiN FDP Die 

Linke 
AfD FW Sonstige 

Ja: 3 3  2 1  1 1  
Nein:   2   1    

Enthaltung:          
Befangen:          

 
Damit ist das Einsparpotenzial „12 Verzicht auf Holz-Hybrid-Decken“ mehrheitlich 
angenommen worden.  
 
13 Sportfeld Dach 
 

Herr Hesse wirbt für das Sportfeld auf dem Dach, um eine sportliche Pausenbeschäftigung 
sicherzustellen.  
 
Herr Bernitt und Bertermann erläutern, dass es mit dem geplanten Sportfeld auf dem Dach 
der Sporthalle zu Schallschutzproblemen kommen wird.  
 
Frau Schmieder befürwortet ein weiteres Sportfeld für die Pausenbeschäftigung und schlägt 
vor, dass der Zusatz „Dach“ aus dem Einsparpotenzial gestrichen werden soll und im Falle 
einer Ablehnung, eine Fläche für das Sportfeld in die Planung mit aufgenommen wird.  
 
Der Ausschuss stimmt dem Änderungsvorschlag der Verwaltung einstimmig zu.  
 
Abstimmung ( 13 Sportfeld )  

 

 CDU SPD B90/Die 
Grünen 

WiN FDP Die 
Linke 

AfD FW Sonstige 

Ja:          

Nein: 3 3 2 2 1 1 1 1  
Enthaltung:          

Befangen:          
 
Damit ist das Einsparpotenzial „13 Sportfeld“ einstimmig abgelehnt worden.  
 
 



14 

14 
 
 

 

 
14 Reduzierung lichte Hallenhöhe Sporthalle 
 

Eine Frage zur vorgegebenen Hallenhöhe für Leistungssport wird von Frau Schmieder 
beantwortet. 
 
Abstimmung ( 14 Reduzierung lichte Hallenhöhe Sporthalle )  
 

 CDU SPD B90/Die 
Grünen 

WiN FDP Die 
Linke 

AfD FW Sonstige 

Ja: 3 3 2 2 1 1 1 1  

Nein:          
Enthaltung:          

Befangen:          
 
Damit ist das Einsparpotenzial „14 Reduzierung lichte Hallenhöhe Sporthalle“ einstimmig 
angenommen worden.  
 
15 Außenstützen in Beton 
 

Es werden keine Fragen gestellt.  
 
Abstimmung ( 15 Außenstützen in Beton )  

 

 CDU SPD B90/Die 
Grünen 

WiN FDP Die 
Linke 

AfD FW Sonstige 

Ja: 3 3  2 1 1 1 1  

Nein:   2       
Enthaltung:          

Befangen:          
 
Damit ist das Einsparpotenzial „15 Außenstützen in Beton“ mehrheitlich angenommen 
worden.  
 
16 Verzicht auf abgetreppte Tribüne, stattdessen ebene Fläche mit aufgestellter 
Tribüne wie DFS

1
 Tarpenbek 

 
1Dreifeldsporthalle 
 
Eine Frage zu der Barrierefreiheit wird von den Architekten beantwortet. 
 
Abstimmung ( 16 Verzicht auf abgetreppte Tribüne, stattdessen ebene Fläche mit 
aufgestellter Tribüne wie DFS1Tarpenbek )  

 
 CDU SPD B90/Die 

Grünen 
WiN FDP Die 

Linke 
AfD FW Sonstige 

Ja: 3 3 2 2 1  1 1  

Nein:      1    

Enthaltung:          
Befangen:          

 
Damit ist das Einsparpotenzial „Verzicht auf abgetreppte Tribüne, stattdessen ebene Fläche 
mit aufgestellter Tribüne wie DFS Tarpenbek“ mehrheitlich angenommen worden.  
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17 Verzicht Lüftungsanlage – Schallimmissionsgutachten notwendig! 
 

Eine Frage zu außerschulischen Veranstaltungen wird beantwortet. 
 
Abstimmung ( 17 Verzicht Lüftungsanlage – Schallimmissionsgutachten notwendig! )  

 
 CDU SPD B90/Die 

Grünen 
WiN FDP Die 

Linke 
AfD FW Sonstige 

Ja:          

Nein: 3 3 2 2 1 1 1 1  

Enthaltung:          
Befangen:          

 
Damit ist das Einsparpotenzial „17 Verzicht Lüftungsanlage – Schallimmissionsgutachten  
notwendig!“ einstimmig abgelehnt worden.  
 
18 Errichtung und Betrieb PV-Anlage durch Stadtwerke 

 
Es wird erläutert, dass im Falle einer Zustimmung, die PV-Anlage durch die Stadtwerke 
betrieben wird.  
 
Abstimmung ( 18 Errichtung und Betrieb PV-Anlage durch Stadtwerke )  

 

 CDU SPD B90/Die 
Grünen 

WiN FDP Die 
Linke 

AfD FW Sonstige 

Ja:    2      

Nein: 3 3 2  1 1 1 1  
Enthaltung:          

Befangen:          
 

Damit ist das Einsparpotenzial „18 Errichtung und Betrieb PV-Anlage durch Stadtwerke“ 
mehrheitlich abgelehnt worden.  
 
19 Optimierung Holzträger 

 
Es werden keine Fragen gestellt.  
 
Abstimmung ( 19 Optimierung Holzträger )  

 

 CDU SPD B90/Die 
Grünen 

WiN FDP Die 
Linke 

AfD FW Sonstige 

Ja:   2   1    

Nein: 3 3  2 1  1 1  
Enthaltung:          

Befangen:          
 

Damit ist das Einsparpotenzial „19 Optimierung Holzträger“ mehrheitlich abgelehnt worden. 
 
Herr Gust stellt fest, dass die zugestimmten Einsparungen ein Gesamtvolumen von 
5.902.000,00 EUR ( brutto ) entsprechen. 
 
Frau Weidler stellt für die CDU-Fraktion einen Änderungsantrag, der den Beschlussvorschlag 
der Verwaltung wie folgt ergänzen soll: 
 
 



16 

16 
 
 

 

 
„Die Verwaltung wird gebeten nach Errechnung der beschlossenen Einsparpotenziale und 
nach heutigem Wissenstand angenommene Kostensteigerung, die Investitionskosten in Höhe 
von 151.550.000 EUR in die zukünftige Haushaltsplanung aufzunehmen.“ 
 
Abstimmung ( Änderungsantrag der CDU-Fraktion )  

 
 CDU SPD B90/Die 

Grünen 
WiN FDP Die 

Linke 
AfD FW Sonstige 

Ja: 3 3 2 2 1 1 1 1  

Nein:          

Enthaltung:          
Befangen:          

 
Damit ist der Änderungsantrag einstimmig angenommen worden und der Beschlussvorschlag 
wird ergänzt.  
 

Herr Witte möchte, dass nachfolgender Satz protokolliert wird: 
„Es wird darum gebeten, dass eine enge Zusammenarbeit zwischen der EGNO und dem Amt 
68 in allen Bauphasen sichergestellt wird.“ 
 
Sodann lässt Herr Muckelberg über die Beschlussvorlage inklusive dem Änderungsantrag 
der CDU-Fraktion abstimmen. 
 
Beschluss: 
 

Der Ausschuss für Schule und Sport nimmt die Baupreissteigerung für den Neubau des 
Campus Glashütte zur Kenntnis. 
 
Der Ausschuss für Schule und Sport beschließt, dass der Neubau des Campus Glashütte 
gemäß der Variante A der Präsentation der Vorentwurfsplanung in der Infoveranstaltung vom 
18.05.2022 ( Fortsetzung der Planung unter Berücksichtigung Einsparpotenziale, Beginn 
Entwurfsplanung ) geplant und umgesetzt werden soll.  
 
Dabei sollen folgende Einsparpotenziale gemäß der Präsentation der Vorentwurfsplanung in 
der Infoveranstaltung vom 18.05.2022 berücksichtigt werden: 
 
01 Reduzierung versiegelte Fläche im Außenbereich 
02 Reduzierung Sitzobjekte aus Sichtbeton 
03 Entfall Einfriedungen um Bestandsbäume Baufeld 
04 Entfall Oberlicht Haupteingang 
05 Fassadenstruktur in Beton statt Holz 
06 Entfall Oberlicht Flur Lehrerzimmer 
08 Hybridlüftung 
12 Verzicht auf Holz-Hybrid-Decken 
14 Reduzierung lichte Hallenhöhe Sporthalle 
15 Außenstützen in Beton 
16 Verzicht auf abgetreppte Tribüne, stattdessen ebene Fläche mit aufgestellter Tribüne wie 
DFS1 Tarpenbek 
 
1Dreifeldsporthalle 
 
Die Verwaltung wird gebeten nach Errechnung der beschlossenen Einsparpotenziale und 
nach heutigem Wissenstand angenommene Kostensteigerung, die Investitionskosten in Höhe 
von 151.550.000 EUR in die zukünftige Haushaltsplanung aufzunehmen. 
 
 



17 

17 
 
 

 

 
Abstimmung: 

 

 CDU SPD B90/Die 
Grünen 

WiN FDP Die 
Linke 

AfD FW Sonstige 

Ja: 3 3 2 2 1 1 1 1  

Nein:          
Enthaltung:          

Befangen:          
 
Mit 14-Stimmen einstimmig angenommen. 
 
Im Anschluss an die Abstimmung unterbricht Herr Muckelberg die Sitzung für 10 Minuten. 
 
Die Sitzung wird von 20.30 Uhr bis 21.07 Uhr unterbrochen.  
 
 
 
TOP 8: B 22/0207 
Neubau der OGGS Lütjenmoor und einer Dreifeld-Sporthalle am Aurikelstieg 

 
Frau Gattermann erläutert die Vorlage und führt in die Thematik ein. 
 
Sie berichtet, dass es der Verwaltung wichtig ist den Ausschuss darüber zu informieren das 
auch bei diesem Bauvorhaben eine Kostensteigerung zu erwarten ist. Der 
Jugendhilfeausschuss, der für die Kindertagesstätte auf dem Gelände der ehemaligen Horst-
Embacher-Schule am Aurikelstieg zuständig ist, wurde über die Thematik bereits vorab 
informiert, weil die letzte Sitzung des Jugendhilfeausschusses vor der Sommerpause und 
somit vor der Sitzung des Ausschusses für Schule und Sport stattgefunden hat.  
 
Frau Schmieder fügt hinzu, dass hier die der gleiche Baukostensteigerungssatz verwendet 
worden ist, wie bei anderen Bauprojekten. 
 
Beschluss: 

 

Der Ausschuss für Schule und Sport nimmt die Baupreissteigerungen für den Neubau einer 

Offenen Ganztagsschule einschließlich einer Dreifeld-Sporthalle und einer Kindertagesstätte 

auf dem Gelände der ehemaligen Horst-Embacher-Schule am Aurikelstieg zur Kenntnis. Die 

Verwaltung wird gebeten, die Investitionskosten für die OGGS und die Dreifeld-Sporthalle in 

Höhe von 39,32 Mio. Euro einschließlich der nach heutigem Wissensstand angenommenen 

Kostensteigerung in die künftigen Haushaltsplanungen aufzunehmen.  

Abstimmung: 

 

 CDU SPD B90/Die 
Grünen 

WiN FDP Die 
Linke 

AfD FW Sonstige 

Ja: 3 3 2 2 1 1 1 1  

Nein:          
Enthaltung:          

Befangen:          
 
Damit ist der Beschlussvorschlag der Verwaltung einstimmig angenommen. 
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TOP 9: 

 
B 22/0192 

Schulentwicklungsplanung weiterführende Schulen 

 
Der Vorsitzende erläutert, dass die Thematik bereits in der letzten Ausschusssitzung am 
04.05.2022 erläutert worden ist.  
 
Herr Bülck teilt den Ausschussmitgliedern mit, dass durch diese ergänzende Baumaßnahme 
keine 4-Zügigkeit erreicht werden kann. Es werden u. a. weitere Fachräume und 
Differenzierungsräume benötigt.  
 
Der Ausschuss nimmt den Hinweis von Herrn Bülck zur Kenntnis. 
 
Beschluss: 
 
Der Ausschuss für Schule und Sport beschließt, dass im Zuge der Schulentwicklungsplanung 
für den Bereich der weiterführenden Schulen die Gemeinschaftsschule Harksheide um einen 
Zug in Richtung 4-Zügigkeit ausgebaut wird.  
 
Die voraussichtlichen Planungskosten in Höhe von 600.000 € sind in den 1. 
Nachtragshaushalt zum Doppelhaushalt 2022/2023 für das Jahr 2023 aufzunehmen.  
 
Abstimmung: 

 

 CDU SPD B90/Die 
Grünen 

WiN FDP Die 
Linke 

AfD FW Sonstige 

Ja: 3 3 2 2 1 1 1 1  

Nein:          
Enthaltung:          

Befangen:          
 
Damit ist der Beschlussvorschlag der Verwaltung einstimmig angenommen. 
 
 
 
TOP 10: B 22/0201 
Zustimmung zum Beginn der Baumaßnahme in der Sporthalle der 
Gemeinschaftsschule Harksheide 

 
Es ergeben sich keine Fragen der Ausschussmitglieder. 
 
Der Ausschussvorsitzende lässt über den Beschlussvorschlag abstimmen.   
 
Beschluss: 

 
Der Ausschuss für Schule und Sport beschließt, dass dem Beginn der Baumaßnahme in der 
Sporthalle der Gemeinschaftsschule Harksheide zugestimmt wird. Die über den 
Haushaltsplan 2022/2023 hinausgehenden Haushaltsmittel für die Baukosten in Höhe von ca. 
130.000 € werden zunächst über den Deckungskreis finanziert. Mit dem 1. 
Nachtragshaushalt 2022/2023 sind die Mittel entsprechend einzuwerben. 
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Abstimmung: 

 

 CDU SPD B90/Die 
Grünen 

WiN FDP Die 
Linke 

AfD FW Sonstige 

Ja: 3 3 2 2 1 1 1 1  

Nein:          
Enthaltung:          

Befangen:          
 
Damit ist der Beschlussvorschlag der Verwaltung einstimmig angenommen. 
 
 
TOP 11:  
Bauvorhaben Schulneu- und -umbauten 
- ständiger Besprechungspunkt - 

 
Es liegen keine Berichte vor. 
 
 
TOP 12:  
Sachstand Digitalisierung Norderstedter Schulen  
- ständiger Besprechungspunkt - 

 
Es liegen keine Berichte vor. 
 
 
TOP 13:  
Einwohnerfragestunde, Teil 2 
 
Es werden keine Fragen gestellt. 
 
 
TOP 14:  
Berichte und Anfragen - öffentlich 

 
 
TOP 14.1:  
Dienstleistungskonzession der Mensa der Willy-Brandt-Schule 

 
Frau Schmieder erläutert, dass der Submissionstermin für die Vergabe der 
Dienstleistungskonzession der Mensa der Willy-Brandt-Schule  
( Mittagsverpflegung für die Willy-Brandt-Schule und die Grundschule Lütjenmoor ) 
für den 15.06.2022 geplant ist und am 20.06.2022 dem Hauptausschuss als Tischvorlage 
vorgelegt wird.  
 
 
TOP 14.2:  
Sitzung des Schulleiterwahlausschusses am 13.06.2022 

 
Frau Gattermann berichtet, dass die nächste Sitzung des Schulleitwahlausschusses am 
13.06.2022 stattfinden wird, um eine neue Schulleitung für das Lessing-Gymnasium zu 
wählen. Es liegt eine Bewerbung für die zu besetzende Stelle vor. Sie erläutert, den 
Ausschussmitgliedern die kurzfristige Bekanntgabe des Sitzungstermins. 
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TOP 14.3:  
Beantwortung von Einwohnerfragen 

 
Herr Bosdorf berichtet, dass zwei Einwohneranfragen zu den Themen Luftfilteranlagen an 
Schulen ( Anlage 3 ) und Raumbedarf Coppernicus-Gymnasium ( Anlage 4 ) 
verwaltungsseitig beantwortet worden sind und gibt diese als Anlage zu Protokoll. 
 
 
TOP 14.4:  
Zuschuss für besondere Projektwochen an Schulen 

 
Frau Schmieder berichtet, dass dem Hauptausschuss am 20.06.2022 eine Beschlussvorlage 
zum Thema „Besondere Projekte an Grundschulen - Bereitstellung von Finanzmitteln aus 
dem Corona-Sonderfonds“ vorgelegt wird.  
 
 
TOP 14.5:  
Anfrage der Fraktion Freie Wähler zum Thema Kosten der Mittagsverpflegung bei der 
Schulkindbetreuung 

 
Herr Thedens gibt einen Antrag der Fraktion Freie Wähler zum Thema Kosten der 
Mittagsverpflegung bei der Schulkindbetreuung ( Anlage 5 ) zu Protokoll.  
 
 
 
Die Öffentlichkeit wird für den weiteren Verlauf der Sitzung ausgeschlossen. 
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